



FAX NOTICIAS

Sección Cultural e Informativa
Embajada de los Estados Unidos

Para más informes comuníquese a : Tel. 2432621, Fax. 2433006, Av. Arce 2780

No. 8

12 de febrero del 2004

Administrador mundial de USAID inauguró 3a. fase de El Sillar y visitó proyectos de desarrollo alternativo en el Chapare

“Estados Unidos ha sido y seguirá siendo un socio confiable de Bolivia en su objetivo de rehabilitar la infraestructura caminera del país”, manifestó el administrador mundial de USAID, Andrew Natsios, a tiempo de inaugurar los primeros tres kilómetros de la fase III del proyecto de El Sillar, una parte clave de la carretera que une a Bolivia con sus vecinos comerciales de Sudamérica, y que integra a Bolivia al conectar a sus principales regiones y ciudades.

Natsios reiteró en la oportunidad, el compromiso del Gobierno de los Estados Unidos con la revitalización de la economía lícita de Bolivia, y el apoyo al objetivo del Presidente Mesa de lograr el mejoramiento de los caminos para conseguir una economía mas fuerte. “USAID cree también que la infraestructura es un factor crítico para el desarrollo económico. Sin ella, los agricultores no pueden transportar sus productos a los mercados y las economías pierden competitividad,” afirmó Natsios.

El Embajador de los Estados Unidos David Greenlee, la Directora de USAID en Bolivia, Liliana Ayalde, junto con varios ministros, viceministros y autoridades gubernamentales, asistieron también a la ceremonia de inauguración de la primera fase de este importante proyecto.

El Gobierno de los Estados Unidos, a través de USAID también financió las primeras dos fases del proyecto El Sillar, pavimentando un total de 8.8 kilómetros, con una cooperación de aproximadamente \$us 4 millones para las tres fases del proyecto que pavimentará 16.2 kilómetros.

El Sillar es una carretera de vital importancia para el desarrollo económico del Chapare y de Bolivia entera, dado que 3,200 vehículos la atraviesan cada día. Alrededor de 2,500 de estos motorizados son camiones de alto tonelaje que transportan productos agrícolas como soya y sus derivados, ganado y pollos; madera y variados productos del desarrollo alternativo hacia los mercados internos y externos de Sudamérica e inclusive del Asia. Antes de la pavimentación de El Sillar, los camiones llenos de estos productos, se quedaban a menudo trancados en medio camino durante días debido al mal tiempo, derrumbes y otros problemas que afectaban el tránsito fluido de la carretera, lo que ocasionaba terribles costos y pérdidas para la economía. Los expertos consideran que el tiempo de transporte y los costos de la gasolina se han reducido a la mitad para los conductores en un ahorro estimado en mas de 4 billones de bolivianos al año.

El administrador de USAID, junto con la delegación estadounidense y la del Gobierno boliviano visitaron también la organización más antigua de productores de Bananas y centro empacador UNABANA, que con el apoyo de USAID en infraestructura, transferencia de tecnología, visitas a otros países productores de bananas y asesoramiento administrativo, juega un papel vital en ayudar a los campesinos del Chapare a administrar sus plantaciones de banana y a desarrollar nuevos mercados para la venta de sus productos. El año pasado, las exportaciones de bananas del Chapare crecieron en 80%, lo que significa mas empleos y mejores ingresos para los agricultores del Chapare.

La delegación visitó posteriormente la Fábrica Boliviana de Palmito (FABOPAL), cuyas exportaciones aumentaron en aproximadamente 116% el año pasado. Aproximadamente el 52% de su producción del 2003 fue a la Argentina, con el restante 48% dividido entre Chile y Francia. La fábrica compra los palmitos frescos de unas 855 familias del Chapare que se dedicaban antes al cultivo de la coca. El año 2000, la Administración de los Estados Unidos de Alimentos y Drogas (FDA) aprobó el palmito y la papaya enlatados de FABOBAL,

un significativo reconocimiento de la calidad superior del producto.

A tiempo de felicitar a la fábrica por sus grandes logros, el administrador Natsios aseguró que los importantes pasos en la exportación de palmitos a los mercados vecinos, estadounidenses e inclusive europeos, constituía un éxito sobresaliente que el gobierno de Estados Unidos seguirá apoyando. Dijo también, que a través de la experiencia mundial, USAID sabe que las exportaciones y el incremento en el comercio son críticos para el desarrollo económico y la reducción de la pobreza.

“Se que la demanda de palmito actualmente está superando a la producción significativamente y que debido a este desbalance, las plantas procesadoras están pagando a los agricultores en dólares por su materia prima. Esto es una buena noticia porque en USAID nos interesa ayudar a aquellos que mas lo necesitan,” aseguró Natsios.